

>> **BOURG.** Jeudi dernier 27 septembre, le collège Jacques Prévert, l'école primaire et la maternelle se sont reliés par un fil sur lequel étaient étendus des découpages papier et carton en formes de tee-shirts, chaussettes et autres effets vestimentaires. Cette opération nationale baptisée "La Grande Lessive" a associé également des résidents de la Maison de Retraite

Ils ont fait leur «Grande Lessive !»

Jean-Claude Gaudinière

"C'est en me connectant sur le site internet du "café pédagogique" que j'ai découvert cette opération pour le moins originale ! Il s'agissait de faire sortir une production d'art plastique et de l'afficher comme on étendrait une lessive familiale !" explique le Principal du Collège Guillaume Froeschel. Il en parle aussitôt à Stéphanie Bonpunt, professeur d'arts plastiques et ensemble ils décident de contacter l'école primaire et la maternelle voisines de leur établissement. Manifestation nationale, cette forme d'expression libre imaginée par une plasticienne Joëlle Gonthier, avait eu lieu en janvier et devait se renouveler le 27 septembre. Les écoles, mairies, bibliothèques, musées, maisons de retraite, établissements publics volontaires peuvent s'y associer. Une centaine de volontaires de tous niveaux au collège, un effectif semblable à l'école primaire et près

de 80 enfants de maternelle ont joué le jeu et confectionné des petits formats papier de vêtements. Aurélia Peyre, infirmière à la Maison de Retraite, a rassemblé de son côté une dizaine de résidents et leur "Grande Lessive" a été étendue devant le bâtiment, à défaut d'être reliée aux établissements scolaires beaucoup trop éloignés, mais le cœur y était...

Les "effets" d'une grande famille

Installation éphémère déployée deux fois l'an, "la Grande Lessive" s'étend comme les effets d'une grande famille, de préférence avec des pinces à linge de bois. Dessins, photomontages, collages, peintures... tout est admis suivant un principe simple : apposer sa signature ou ses brefs messages au dos des feuilles en préservant un anonymat d'ensemble. "De plus petits formats ont été réalisés par nos bambins afin qu'ils puissent eux-mêmes étendre leur linge !" plaisantait Stéphanie Moins, la directrice



Les écoliers ont étendu joyeusement leurs productions entre les établissements scolaires

de l'école maternelle. Consciencieusement, tout le monde a ensuite disposé ses tee-shirts, chaussettes, shorts, robes, et autres productions vestimentaires colorées sur les fils reliant les établissements scolaires. Lien social destiné aussi à éveiller la pratique artistique, ce projet a rassemblé en France près de 40 000

enfants et adultes lors de sa première réalisation en janvier. Il existe également en Ouzbékistan, au Guatemala, en Chine... Une Grande Lessive qui a fait le bonheur des marchands de pinces à linge traditionnelles et beaucoup intéressé écoliers et personnes âgées dans un élan fraternel et ludique. ■